
平成２３年第５回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎質問時間等については以下のとおりです。 

①一問一答方式：議員の質問のみで４０分。質問回数は制限なし。 

②一括質問方式：議員の質問のみで４０分。質問回数は５回まで。 

※①、②とも反問に要した質問及び答弁の時間は持ち時間に含めない。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 質問方式 会 派 名 ページ 

１２月７日（水） １． 若山加代子 議員 一問一答 無 会 派 １ 

２． 山 腰 恵 一 議員 一問一答 高山市議会公明党 ２ 

３． 中 筬 博 之 議員 一問一答 高山市議会公明党 ３ 

４． 岩 垣 和 彦 議員 一問一答 市 民 ネ ッ ト ４ 

５． 倉 田 博 之 議員 一問一答 新 風 会 ５ 

６． 松 山 篤 夫 議員 一 括 新 風 会 ６ 

１２月８日（木） １． 溝端甚一郎 議員 一問一答 新 風 会 ７ 

２． 村 瀬 祐 治 議員 一問一答 新 風 会 ８ 

３． 中 田 清 介 議員 一 括 新 風 会 ９ 

４． 谷 澤 政 司 議員 一問一答 新 風 会 １０ 

５． 今 井 武 男 議員 一問一答 新 風 会 １１ 

６． 杉 本 健 三 議員 一問一答 新 風 会 １２
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【若 山 加 代 子 議員】（一問一答） 

１．市長公約「３５人学級の達成」について 

（ア）市長の公約への思いについて 

（イ）市が目指す学級の姿の実現について 

（ウ）少人数学級の実現について 

２．住宅リフォーム助成制度について 

（ア）全国各地で効果を上げている制度を市でも実施すべきではないか 

（イ）「住宅エコポイント制度」について 

３．学童保育について 

（ア）対象学年の引上げについて 

４．高山市の子育て支援と「子ども・子育て新システム」について
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【山 腰 恵 一 議員】（一問一答） 

１．地球温暖化対策の一環であるＥＶ導入について 

（ア） 「環境にやさしい省エネ都市、スマートシティ」について 

（イ）今後の普及へ向けての取り組みや計画について 

（ウ）公共施設、民間企業へのインフラ整備について 

（エ）「ＥＶ・ＰＨＶ」タウン推進アクションプランについて 

２．景気対策について 

（ア）高山市の住宅エコ推進補助制度について 

３．うつ病対策について 

（ア）うつ病への「気づき」や正しい知識の普及への取り組みについて 

（イ）保健センターでの相談状況について 

（ウ）事業所におけるメンタルヘルスへの対応について 

（エ）認知行動療法への取り組みについて
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【中 筬 博 之 議員】（一問一答） 

１．大学連携について 

（ア）大学誘致・大学連携に対する市長の考えは 

（イ）大学連携の現状について 

（ウ）今後のアプローチについて 

２．選挙について 

（ア）投票所の統合に対する考え方について 

（イ）開票時間の短縮について 

（ウ）選挙事務経費の縮減について 

（エ）投票率について 

（オ）期日前投票について 

３．民間の活力を活かす取り組みについて 

（ア）ＰＦＩの検証と今後の展開について 

４．行政の情報発信について 

（ア）現状と評価について 

（イ）情報化計画と組織について 

（ウ）ホームページとソーシャルネットワーキングサービスの活用について 

（エ）情報基盤の整備とセキュリティについて
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【岩 垣 和 彦 議員】（一問一答） 

１．平成２４年度の予算編成方針について 

（ア）地方交付税の減少及び自動車２税廃止の議論を踏まえ、次年度の予算をどう編成 

する考えでいるか 

（イ）次年度予算は、何を重点施策として捉えているか 

（ウ）次年度における市政運営のキーワードは何か 

２．介護保険事業と国民健康保険事業について 

（ア）介護保険料の引き上げ理由とその背景は何か 

（イ）国民健康保険料の引き上げ理由とその背景は何か 

（ウ）各種保険料の引き上げに伴う市民負担の増加と、各事業の将来展望をどう捉えて 

対策を行う考えなのか 

３．市長の市政運営について 

（ア）副市長を一人制にしたが、統治機能が果たせているか 

（イ）各種検討委員会と市長の関わり方について、リーダーシップを発揮するべきでは 

ないか 

（ウ）飛騨首長連合の目的及び実績と飛騨地域の将来展望をどう考えるか
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【倉 田 博 之 議員】（一問一答） 

１．家具製造工場移転後跡地におけるショッピングモール出店計画について 

（ア）出店予定施設の概要について 

（イ）当該土地の利用方向に対するこれまでの市のかかわり方について 

（ウ）各種法令・計画などとの適合性について 

（エ）望ましい土地利用の方向性について 

（オ）立地後の課題について 

２．一般国道４１号バイパス道路事業について 

（ア）計画の進捗状況と今後の見込みについて 

（イ）計画の代替案とコスト縮減について 

（ウ）事業の停滞による周辺交通の影響とその改善策について
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【松 山 篤 夫 議員】（一 括） 

１．高山市の観光政策について 

（ア）外国人観光客誘致対策について 

（イ）外部機関の利用について 

（ウ）国内観光客誘致対策について 

２．災害時相互応援協定について 

（ア）遠隔地との応援協定について 

（イ）民間事業者との提携について
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【溝 端 甚 一 郎 議員】（一問一答） 

１．結婚支援事業について 

（ア）民間との縁結び協力について 

（イ）今年の事業について 

（ウ）未婚者の結婚意欲について 

２．猪之鼻活断層帯について 

（ア）詳細な情報について 

（イ）ダムの安全性について 

３．防災訓練について 

（ア）各種団体の参加について 

（イ）建設業協会との協定書について 

（ウ）高齢者・弱者の避難誘導について 

４．ご当地検定について 

（ア）高山市の取り組みについて
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【村 瀬 祐 治 議員】（一問一答） 

１．岐阜県発注委託事業の「贈収賄事件」、高山市の影響について 

（ア）ドルフィン株式会社と高山市の関わりについて 

（イ）指定管理者制度について 

２．「創エネ」 ・ 「省エネ」 ・ 「蓄エネ」について 

（ア）今年度の公の施設において省エネ対策と節電効果について 

（イ）電気料金「燃料費調整額」増額と「太陽光発電促進付加金」導入についての対応 

は 

（ウ）再生可能なエネルギー施設に対しての支援体制について 

（エ）高山市地球温暖化対策地域推進計画について
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【中 田 清 介 議員】（一 括） 

１．高山市第５期介護保険事業計画について 

（ア）保険料値上げの限界と今後の制度設計について 

（イ）在宅重視の国の制度改革と高山市の現状と課題 

・ショートステイの不足、認知症対策にはどう手当てするのか 

・２４時間対応の巡回などに人の手当てをどうするのか、事業者の参入を確保でき 

るのか 

（ウ）ミニデイサービスの教訓を今後にどう活かせるのか 

・ニーズに向き合えないコストと報酬問題 

・利用料負担は軽減できても事業者の参入を促せない問題 

・市は制度設計を再度考えるべきではないのか 

（エ）公益法人改革と（財）高山市福祉サービス公社 

・公益とは 

・公社と他の介護事業者とのサービス提供体制に問題はないのか 

・今後の制度設計における役割分担と市のコーディネート 

２．市長の「お約束」との関連で考える今後の地域自治のしくみと財政的支援について 

（ア）これまでの地域審議会は住民自治を担保する組織であり得たか 

（イ）今後は自治法上の地域自治区と地区協議会なのか、独自条例制定による地域自治 

協議会なのか 

（ウ）地域振興特別予算の全市拡大なのか、交付金化による地域コミュニティの活動資 

金なのか。地域担当職員との関係で考える 

（エ）制度設計の為、有識者を交えた「熟議」の場を設ける考えはあるのか 

（オ）地域コミュニティづくりはまちづくりの基本。コミュニティ再生への「参画と協 

働」の指針は 

（カ）未来志向のまちづくりにおける方向性は
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【谷 澤 政 司 議員】（一問一答） 

１．健全財政の推進について 

（ア）人口減少や高齢化の進展、地震災害等が予想され将来への不安が増すなか健全財 

政への考えについて 

（イ）支所地域振興策に不公平感の声があるが、その考えについて 

（ウ）監査委員の審査意見書に対する考えについて 

（エ）９月定例議会において平成２２年度決算審査で指摘された主な事項について、新 

年度予算においてどのような考えで進められるのか 

（オ）監査の強化に対する考えについて 

２．道路網整備の進捗状況について 

（ア）中部縦貫自動車道高山清見道路、４工区の高山インタ－から（仮称）丹生川イン 

ターについて 

（イ）一般国道１５８号、安房トンネルから長野県側について 

（ウ）高山国府バイパス２工区・上切町から国府町金桶について 

（エ）国道４１号、宮峠トンネル・宮高山バイパスの久々野町から千島町について 

（オ）国道４１号、阿多粕改良(小坂久々野バイパス)の下呂市小坂町から久々野町渚に 

ついて 

（カ）一般国道３６１号、高根町上ケ洞トンネル工事について 

（キ）一般国道３６１号、江名子町から久々野町の法面における集中豪雨等による災害 

復旧と安全対策について 

（ク）県道７６号主要地方道（通称）十三墓峠、上宝町から国府町について
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【今 井 武 男 議員】（一問一答） 

１．國島市長の海外訪問の成果と、高山市の海外戦略の考え方について 

２．災害緊急時における給水車の配備について 

３．次世代における国の「総合特区」についての高山市の考え方は 

（ア）岐阜県が国へ指定申請した後の高山市の対応について 

４．国における「新規就農者確保事業」について高山市はどう考えているのか 

５．旧学校跡地等への標柱設置の考えについて
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【杉 本 健 三 議員】（一問一答） 

１．新風会予算要望について 

（ア）豪雨・地震・火山災害防止対策の充実 

（イ）ぎふ清流国体の成功推進 

（ウ）スポーツ施設の整備・充実（特に飛騨高山ビッグアリーナ） 

（エ）市民の文化・芸術活動への支援（現代木版画ビエンナーレ） 

（オ）獣害対策の充実 

（カ）国民健康保険事業の円滑な実施 

（キ）介護保険制度の円滑な実施（在宅サービスの充実） 

（ク）火葬場の早期新設設置 

（ケ）経済対策の実施（夢とく商品券） 

（コ）歩道（通学路）の除雪 

（サ）歴史的風致の向上と景観の保全 

（シ）その他の予算要望


